

L'Association de la Cause Freudienne en Voie Domitienne vous invite à

Penser un collectif d'épars désassortis ? Le paradoxe de l'École

Qu'est-ce que l'ACF-VD ? En quoi une association de psychanalyse n'est pas une association comme les autres ? Qu'est ce qu'une École de psychanalyse, une communauté analytique constituée d' « épars désassortis » ? Comment penser le collectif orienté par la politique lacanienne ?

Freud a « un désir inédit qu'il a su inspirer à d'autres sujets » mais vigilant à la transmission de la cause analytique, il s'est intéressé à la psychologie des groupes, cette logique collective, Lacan la formule ainsi « Le collectif n'est rien d'autre que le sujet de l'individuel ». Mais « qu'est-ce que cela veut dire » se demande Jacques-Alain Miller dans la Théorie de Turin sur le sujet de l'École.

C'est à partir de ce questionnement que l'ACF-VD vous invite à une après-midi d'échange avec Virginie Leblanc-Roïc, psychanalyste, membre de l'ECF. Elle nous propose une première question à mettre au travail ensemble : « Si le désir de devenir membre d'une association analytique suppose un engagement solide et un rapport au politique au sens large qui n'est pas dénué d'Idéal, comment penser le nouage entre la singularité de celles et ceux qui dans leur analyse ont mis au jour l'envers d'un tel idéal et leur adhésion à une communauté de travail où chaque-un(e) se fait responsable de l'orientation analytique ? » et nous convie à réfléchir sur ce point : « Du collectif à la solitude et retour : c'est le paradoxe sur lequel repose notre École ».

Si vous avez toujours voulu en savoir plus sur l'ACF-VD et l'École de la Cause freudienne sans jamais oser le demander, alors cette modalité de rencontre peut piquer votre curiosité ! Nous vous accueillerons avec vos questions, votre désir de savoir ! RDV samedi 15 février à 14H à Montpellier.

Valérie Bussières
Déléguée régionale ACF-VD